

POLÍTICA DE PROTECCIÓN A LA NIÑEZ EN RIESGO

SEÑOR DIRECTOR:

El reciente rechazo al presupuesto del Chile Crece Contigo (ChCC) por parte de la Cámara de Diputados es alarmante y pone en riesgo uno de los pilares fundamentales de nuestra política de protección a la niñez y adolescencia. El ChCC es reconocido como un modelo emblemático en América Latina para reducir desigualdades desde los primeros años de vida, a través de programas de estimulación temprana, detección de rezagos en el desarrollo psicomotor y fortalecimiento parental que benefician a más de 700 mil familias, especialmente en contextos de vulnerabilidad.

La oposición al financiamiento del ChCC se ha centrado en el Programa de Apoyo a la Identidad de Género (PAIG), creado durante el gobierno de Sebastián Piñera, que acompaña a niñas, niños y adolescentes en procesos relacionados con identidad de género y que, en general, enfrentan situaciones de discriminación. Este programa, dirigido a un grupo reducido, no incluye terapias de reemplazo hormonal, como se ha argumentado erróneamente.

Más allá de la controversia que el PAIG pueda generar, es fundamental recordar que el ChCC es más que el PAIG. Es una política intersectorial esencial para el desarrollo integral de nuestra niñez. Negar este financiamiento compromete los derechos de la infancia y representa un retroceso que ignora la evidencia científica sobre los beneficios de invertir en los primeros años.

Las políticas de infancia no deben ser terreno de disputas ideológicas. Asegurar el financiamiento de ChCC es un compromiso ético con el presente y el futuro de Chile, necesario para construir una sociedad más equitativa y próspera y, así, que de verdad podamos celebrar.

Lorena Rivera

Alejandra Cortázar

Centro de Estudios de Primera Infancia (CEPI)